

4-8-259



Órgano de la Federación Instructiva de Dependientes de Cartagena

AÑO III

NOVIEMBRE 1928

NÚM. 30

Redacción y Administración: Domicilio de la Federación: Calle de Isaac Peral, 20, bajo

No se devuelven los originales ni sobre ellos se entablará discusión ni correspondencia, publicándose solamente aquellos que firmados por sus autores sean aprobados por la Dirección; pero siempre bajo la responsabilidad absoluta de los firmantes.

Cuestiones Sociales

★ Accidentes del trabajo

Los enemigos más grandes del mundo proletario, los que le producen más víctimas, son la tuberculosis adquirida por insuficiencia alimenticia, y los accidentes del trabajo. Aterra leer las estadísticas hechas acerca de esto último.

Para vencer a la terrible peste blanca, se han tomado algunas determinaciones, como son instalación de sanatorios y preventorios; y hora va siendo ya, de que los obreros, pidamos todos y como un solo hombre, que se procure porque los accidentes del trabajo disminuyan. Seguramente habrá quien leyendo estas líneas haya dicho: ¿pero quién puede evitar lo inevitable, quién puede impedir lo que decreta la voz implacable de la Fatalidad.

El cincuenta por ciento de accidentes del trabajo, son evitables. La inmensa mayoría tienen su origen en deficiencias fáciles de corregir.

Ora deficiente instalación de maquinaria o maquinaria deficiente, ora inadecuada dirección técnica, ya talleres de reducidas dimensiones, faltos de luz, donde el obrero no puede materialmente desenvolverse, son factores que influyen en ello de manera efficacísima y que pudieran hacerse desaparecer súbitamente con sólo girar una visita de inspección, severa, sin piedad, por personal competente, enviado por el Estado, que cerrase las innumerables fábricas y talleres que no reuniesen las debidas condiciones, o que fijase un plazo corto para verificar las reformas adecuadas previa imposición de multas aterradoras y promesa de encarcelamiento sino se llevaban a cabo en el más breve plazo posible.

Porque una vida, no tiene precio aunque ya la han valorado en no recordamos qué cantidad...

*

La aviación, en sus orígenes, produjo muchas víctimas, según muchas vidas de hombres jóvenes, plétóricos de ilusiones y de ideal; hoy, debido a las reformas técnicas introducidas en esos pájaros de acero que como saetas vivas cruzan todos los horizontes, los accidentes han disminuído; mañana, quizá no se produzcan más que aquellos en que ponga su mano el Destino indescifrable y obscuro... Deberáse el milagro a los estudios de los sabios que han puesto su ciencia al servicio de los problemas aéreos; deberáse el milagro a que se han hermanado voluntad, amor y ciencia para evitar en lo posible las catástrofes de aviación.

Póngase también voluntad, amor y ciencia al servicio del proletariado.

Nosotros esperamos que el Sr. Aunós, que con tanto acierto rige el Ministerio del Trabajo, tomará las medidas oportunas para evitar aquellos accidentes del trabajo que se producen por causas fáciles de corregir y que tienen su origen en deficiencias que el sentimiento humano no debe tolerar.

